

El que no está conmigo está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

El Grano de Arena

El que no recoje conmigo desparrama.
San Lucas cap. X.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

ABRIL

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad
La asistencia a la Santa Misa

ORACIÓN PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos se esfuerzen por oír misa más veces y con más devoción.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Oír misa siempre que nos permitan nuestras obligaciones.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

1.ª Espíritu de sólida piedad para los católicos prácticos.

2.ª La restauración del espíritu cristiano en las familias.

3.ª La nueva Sección Adoradora Nocturna de Villa Carlos.

Veinte conversiones.—Doce obras de celo.—Dos vocaciones.—Diez enfermos.—Una joven asilada.—Ocho gracias espirituales y siete temporales.—Un asunto importante.—Espíritu de piedad para dos personas y de mortificación para otra.—Tres intenciones muy recomendadas.—Catorce gracias especiales.—Veinte y tres intenciones particulares.—Acción de gracias por doce beneficios alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

Día 5.—San Vicente Ferrer.

Día 30.—Santa Catalina de Sena.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por la socia D.ª Antonia Pons y Pons que falleció en Marzo último.

A. M. D. G.

Mes de María

Esta devoción, que sólo cuenta un siglo de existencia, es una de las prácticas más en uso para honrar a la Virgen Santísima en el mes en que la humilde violeta y la cándida azuzena, el blanco lirio y el purpúreo clavel, aromatizan el ambiente. El nardo y el cinamomo, el plátano y la mirra convierten en cielo de fragancia el espacio en que vegetan. El cedro del Líbano y las rosas de Jericó, el ciprés de Sión y la palmera de Cadés levantan sus ramas para cobijar en su sombra a las palomas silvestres; y el sistro de oro de los querubines, y la inspirada lira de los ángeles modulan sus cánticos acompañando los armoniosos conciertos de la hermosa primavera. Algunas almas piadosas de Italia, afligidas al ver los desórdenes que se repetían con mayor frecuencia durante esta estación, tuvieron la inspiración de buscar algún medio para contrarrestar la corriente de tales excesos. Volvieron, pues sus ojos hacia la Virgen de las Virgenes, y mientras que los secuaces del mundo iban á sus quintas engalanadas con todos los atractivos del mes de mayo en busca de culpables goces, aquellas castasavecillas, aquellas almas contristadas, postradas ante el altar de María, dirigíanle inefables oraciones. A la

verdad no podía darse un pensamiento más feliz y oportuno, pues lo mismo que el equilibrio del mundo físico, el sostén del mundo moral estriba en la oposición de fuerzas. Y aún sin esto, digno es semejante homenaje de María, más hermosa que la plateada luna, más brillante que el resplandeciente sol, fraganciosa como la flor del limonero, tierna como el parlero pajarillo, puesto que ningún otro mes del año ostenta tantas bellezas, que compitan en cierto modo con las gracias y las grandezas de la Reina de todo lo criado.

Este es, pues, el mes de virtud y de paz: consagrémonos en él en cuerpo y alma á nuestra cariñosa Madre, llena de gracia para derramarla á los que humildes le imploran. Ven, mes de delicias y amor: en las horas santas nos hablará María, y sus palabras divinas nos apartarán de las pasiones cicatrizadas ya nuestras llagas que fueron abiertas un día ¡ay! por nuestras culpas. Ciertamente podemos llamar flores sin vida, estrellas sin luz, fuentes sin agua, árboles sin sombra á las almas que no contemplan á la que es todo belleza; que no la admiran, que no la aman. Corazón de piedra tiene quien con indiferencia mira á la modestísima sin par María, es cruel cual tigre quien osado se atreve á amenguar sus relevantes prendas; y peor que la hiena el desvergonzado que, empapando su pluma en la laguna estigia, estampa en las columnas de papeles públicos infernales conceptos, que ponen en tela de juicio su virginidad y su pureza inalterables.

¡Oh misericordiosa Señora! infunde un rayo de luz en los entendimientos de esos hijos desnaturalizados: convierte su corazón, si el amor del libertinaje ó el afán del dinero les induce á ser adalides de Satán, cuya cabeza aplastaste ya en tu Concepción inmaculada; y haz que empleen en honrosa lid los dones de que el Señor les dotara.

Apídate ¡oh señora, de nuestra desgraciada España, que es tu nación predilecta! Acoge bajo tu maternal manto á esta ciudad de Mahón é isla entera, que te honrará durante todo este mes de Mayo.

La Iglesia ha enriquecido la práctica del mes de María con muchísimas indulgencias.



Oro de Ley

Un decreto para ser rico

Cayó en manos de cierto jóven un libro titulado: *Medio fácil de ser rico, puesto al alcance de todo el mundo.*

Imaginate; lector, si despertaría su interés...

¡Ser rico! Era su sueño dorado.

El libro decía, entre otras cosas, lo siguiente.

•Ahorrad un céntimo en cada uno de vuestros gastos y seréis siempre ricos...

•Tened una caja cuidadosamente cerrada y obligaos á depositar todos los días en ella una moneda del valor que queráis; al fin de un año os encontraréis con un tesoro...

•Gastar sin necesidad algunos centimos cada día es arrojar por la ventana algunos duros al año, un caudal al cabo de diez años...

•Aplazad para mañana la compra de un objeto que desáis procuraros hoy... Mañana lo encontraréis menos necesario. Separad entonces el dinero que os hubiera costado y veréis en poco tiempo la gran suma que habéis economizado.—(Del *Boletín Salesiano*).

En servicio de los pobres

Abrahán hubiera podido confiar á sus criados y servidores el cuidado de recibir á sus huéspedes, pero se guardó bien de hacer á aquéllos partícipes de este honor: lo reserva entero para Sara y para él. El mismo lavaba los pies á sus huéspedes, y les llevaba sobre sus espaldas una de las mejores ovejas de sus rebaños; Sara cocía los manjares, y él, de pie, los servía á los viajeros. He ahí cómo no rehusando los deberes de la hospitalidad para con los hombres, mereció recibirla de los ángeles.—(San Jerónimo).

Es preciso obedecer á Dios antes que á los hombres

Los mártires firmaron con su sangre esta misma doctrina, y no cabe sino en las malas cabezas de los filósofos el decir con todo eso, que fueron rebeldes á los Emperadores. Si es porque no obedecieron los decretos que mandaban adorar los ídolos, este género de rebeldía, si hay quien la llame así, se profesa todavía en la Iglesia católica, y no hay ningún fiel cristiano que esté en disposición de obedecer semejantes decretos, si hoy se nos intimaran.—(Fr. Fernando de Ceballos).

La frivolidad

La frivolidad es una desdichada flaqueza del espíritu: se la tolera en los niños, se ve con pena en los adolescentes y se hace insostenible en los hombres. El hombre frívolo y ligero es un ser á quien nadie estima y que será un anciano miserable. La mujer frívola, azote de la familia, ¿quién no la desprecia?

Pensamientos serios

Sumergios en un mar de deleites ó palpad el oro con alegría codiciosa, pero sabed, desdichados, que habéis de morir, y vendrá un día, y no se tardará, en que os agarréis, inútilmente, con manos desesperadas, de la riqueza que se escapa!

— Si un tirano golpea con su cetro de hierro mi cabeza, ó si hundís, verdugos, el puñal en mi pecho desarmado, á aquél y á vosotros diré:

•Sabed, desdichados, que habéis de morir, y vendrá un día, y no se tardará, en que un vengador inevitable quiebre de un golpe el puñal en vuestras manos ó la corona en vuestra frente.

— Siente el cristiano algo dentro de sí que le pone á cubierto de toda tiranía. No la tema, que cosa que dura poco, vale poco. No la tema, porque no ha de faltar quien le libre de ella. La muerte es la libertad.—(Aparisi Guijarro.)

Similes

Así como el sol que pasa por la vidriera toma color de la cosa en que hiere, así el hombre toma figura de la cosa á que se aplica: si se aplica á cosas celestiales toma figura de cielo, si á cosas terrestres de tierra.

Así como habiendo un Príncipe de entrar en una ciudad, primero le aparejan el aposento y todo lo necesario, así Dios, primero que el hombre entrase en el mundo, se le aparejó criando la hermosa y lustrosa máquina del universo para que no le faltase nada.

Así como el arroyo nos guía á la fuente de do sale, así la criatura al Criador.—(El B. Juan Perez de Moya.)

Grandes y pequeños

Por regla general los altos montes que parecen desafiar al cielo, en su región superior son áridos, mientras que esas mismas montañas forman en su pié valles deliciosos donde parece reinar una eterna primavera. Lo propio sucede con los grandes y poderosos del siglo: levantan su cabeza, como disputando á Dios su autoridad y sus leyes, al paso que los humildes, desconfiando de sí, lo esperan todo de Dios; la humildad produce la paz y la paz es el descanso del alma en Dios; es la dicha, la felicidad en la tierra. Por esto Dios, que nos ama más de lo que podemos hacerlo nosotros, nos dice: «Bienaventurados los mansos, porque ellos poseerán la tierra. Bienaventurados los pacíficos, porque serán llamados hijos de Dios.» Hijos de Dios porque se hacen semejantes á Dios, que es Dios de paz.—(P. Enrique Faure.)



BOGOMOS

El Figaro, relata la siguiente anécdota: En 1860, cuando las tropas italianas entraron en Perusa, una compañía mandada por un comandante, pretendió ocupar el palacio episcopal, cuyas puertas, como todas las de la ciudad, estaban erradas. El comandante llamó á la puerta, sin que nadie respondiera. Nuevos golpes, dados con insistencia, llamaron la atención del cardenal Pecci, que estaba en su gabinete de trabajo.

El futuro Papa llamó á sus criados para saber lo que ocurría. No acudió ninguno, y el arzobispo de Perusa bajó tranquilamente la escalera; y no encontrando á nadie en su camino, abrió el mismo la puerta.

«¿Qué se le ofrece á usted?» preguntó el Arzobispo con calma y dignidad.

«Eminencia, contestó respetuosamente el oficial:—quería simplemente saber si había tropas en el interior del palacio.

«Ya ve usted que estoy completamente solo, puesto que tengo necesidad de bajar á abrir la puerta.

«M. de San-Martino se retiró al frente de su compañía, después de haberse excusado cortemente.»



«Dice el Correo de los Estados Unidos.»

Un dentista de Duluth (Minesota) cuya habilidad gozaba de gran reputación, sufrió repentinamente un acceso de locura, y, armado con el instrumento propio de su profesión, entró en una taberna donde había seis hombres. Con amenazas de muerte les obligó á sentarse sucesivamente en una silla y arrancar un par de dientes á cada uno.

Con el instrumento en la mano, después de haber operado á sus forzados clientes, salió de la taberna, precipitándose sobre un anciano que halló en la calle.

Lo arrojó al suelo, por medio de un puñetazo en la quijada, sin duda para hacerla insensible y luego le arrancó tres dientes.

En seguida, viéndola á una mujer ante la puerta de una casa, el operador le sacó «sin dolor» varias dientes, y se disponía, sin duda, á proseguir presentando sus servicios á otras personas cuando se presentó un guardia, á quien habían dicho lo que pasaba.

El policía arrestó al dentista y le condujo á la prevención, no sin haber tenido que prometerle que se dejaría también arrancar algunos dientes.»

RECORTES



Del ritualismo al catolicismo

El movimiento de conversión al catolicismo de los protestantes ingleses sigue cada día en aumento.

He aquí lo que telegrafían de Londres al *Petit Bleu*, periódico liberal:

«Ha suscitado muchos comentarios la conversión en masa al catolicismo de setenta pastores protestantes; la conversión es efecto del movimiento ritualista que desde hace muchos años amenaza á la iglesia anglicana y se agrava cada día.

«Los ritualistas encuentran demasiado frío el culto protestante, que es poco aparatoso; han restablecido en los templos las ricas imágenes, los ornamentos y vestimentas sacerdotales, el uso del incienso y del rosario, el culto de María, etc.

«El ritualismo constituye así lógicamente el primer paso para el retorno á la Iglesia católica. De aquí que siempre que los jefes de la iglesia oficial anglicana protestan contra el ritualismo, los adeptos de éste contestan con su completa conversión al catolicismo.

«Esto es lo sucedido en la parroquia de San Miguel en Shoredich; el reverendo Mydleton Evons, cura de la parroquia, había dirigido una larga carta á los setenta pastores ritualistas intentando persuadirles á reingresar en la iglesia oficial, y los setenta han contestado convirtiéndose completamente al catolicismo.»

Conversión de 15.000 griegos cismáticos

El Sr. Meseray, Secretario de Mons. Doumany, Obispo greco-latino-melquita de Tripoli, escribe á las *Misiones Católicas*:

«Me apresuro á comunicarles una grande y gratísima noticia. La Iglesia greco-católica ha hecho una verdadera conquista: más de 15.000 griegos cismáticos, pertenecientes á los tres grandes distritos de Ackar, Hosn y Safita han reconocido sus errores y abjurado su religión cismática.

«Hacia varios meses que tenían tomada esta resolución. Celebraron luego una reunión magna para discutir y redactar una solicitud á Mons. el Obispo de Tripoli, y el 7 de Marzo, presentóse al señor Obispo una comisión compuesta de las personas más distinguidas de los nuevos conversos, para comunicarle su decisión.

«El venerable Prelado, profundamente conmovido, acogiólos con paternal benevolencia, les prometió su apoyo y les ofreció que haría los mayores sacrificios que le fueran posibles para ayudarles como padre amorosísimo.»



Menorca



El lunes 27 actual se verificó conforme indicamos, el acto solemne de la entrega de la bandera de combate, costeada por el pueblo mahonés, al crucero «Cardenal Cisneros». Fué un día de fiesta general para estos habitantes.

Todas las clases sociales se unieron á la manifestación de acendrado patriotismo de que acaba de dar gallarda muestra nuestra culta ciudad.

A las ocho de la mañana empezaron á colgarse las ventanas y balcones de las calles que debía recorrer la Comitiva.

Ondeó el pabellón nacional en los edificios públicos y en algunos consulados el de su respectiva nación, así como se enarbolaron las banderas de los buques mercantes anclados en el puerto. Mientras se llenaban de gente la Plaza de la Constitución y calles inmediatas, los invitados para asistir al solemne acto se dirigían al muelle de la Consigna, donde siendo ya las diez de la mañana, embarcaron en las embarcaciones de los buques de guerra surtos en nuestro puerto, siendo amablemente recibidos por los señores Comandantes y Oficiales del crucero «Cisneros».

Un repique de campanas de la parroquia de Santa María anunció á las diez de la mañana, la salida de nuestro Ilustre Ayuntamiento, conduciendo la hermosa bandera de combate, que fué saludada con los acordes de la Marcha Real española, mientras todos los congregados se descubrían con respeto.

La comitiva ocupó los carruajes que estaban preparados, colocándose en el que iba á vanguardia la gloriosa enseña; se recorrió el curso anunciado, embarcando los señores Concejales con la bandera, en el muelle indicado, á los acordes de la Marcha Real, ejecutada por la banda de este municipio. Hermoso espectáculo ofrecían nuestros muelles y miradores, atestados de numeroso público, ávido de contemplar la religiosa ceremonia.

A bordo del «Cardenal Cisneros» vimos al Contralmirante de la Escuadra, comisiones de los demás buques de guerra, á las Autoridades de Mahón, Diputado á Cortes, comisiones de los distintos cuerpos de esta guarnición y representaciones del Clero parroquial y Castrense, Registro de la Propiedad, Instituto, Biblioteca, Sanidad Marítima, Hacienda, Correos y Telégrafos, Juez del Partido, Colegio de Abogados y Notarios; Marina mercante, sociedades industriales y de comercio, comisiones de las distintas Artes y Oficios etc. etc.

Ocupaban además puesto de preferencia distinguidas señoras y señoritas, figurando también entre ellas las que con sus hábiles manos trabajaron con tanto primor la hermosa bandera de combate.

Al llegar la bandera á bordo del «Cardenal Cisneros», se descubrieron todos los presentes, colocándose la gloriosa enseña, frente al altercito que se improvisó sobre el castillo de popa. El Ayuntamiento representado por nutrida comisión se colocó en la parte de babor y el Sr. Alcalde accidental de Mahón en breves pero expresivas frases hizo solemne entrega de la bandera á los señores Contralmirante de la Escuadra y Comandante del «Cisneros» terminando con vivas á España, al Rey y á la Marina de guerra española. Le contestó el señor Contralmirante agradeciendo el acto de patriotismo realizado por el pueblo mahonés y el Sr. Comandante del Cisneros» declaró posesionarse en aquellos momentos de la bandera regalada por la ciudad de Mahón.

Celebró seguidamente el Santo Sacrificio de la Misa el Rdo. Sr. Capellán del buque asistido por los demás señores Capellanes castrenses de los buques y de la guarnición. Ocupaban puesto de preferencia las Autoridades de Marina, Militar, Civil, Local, Industrial y el Diputado á Cortes.

A la elevación la banda de la Escuadra ejecutó la Marcha Real.

Terminado el Santo Sacrificio se bendijo la bandera con el ritual propio para tales casos, apadrinándola y sosteniendo las cintas con los colores nacionales el Sr. Alcalde y la señora del Sr. Comandante del «Carlos V» en representación de la señora esposa del Sr. Comandante del crucero «Cardenal Cisneros».

Se arrodilló después dicho Sr. Comandante, leyendo el Sr. Capellán la fórmula de entrega oficial de la bandera, que juró defender hasta la muerte, si preciso fuera, terminando el acto con el *vade in pace* prescripto en tales casos.

Seguidamente se pusieron en movimientos todos los invitados mientras se oían las voces de mando de los jefes de á bordo, congregando á la fuerza armada del buque.

Había llegado el solemne momento de izar la bandera.

Reinaba á bordo un impotente silencio. La expectación en el público era grande. A los acordes de la marcha real y á la orden de «presenten armas» fué levantándose magestuosa la hermosa enseña, que por vez primera ondeó en el crucero «Cardenal Cisneros». Todos los presentes permanecieron descubiertos en aquel solemne momento.

Asi terminó el acto oficial.

Seguidamente fueron obsequiados los invitados con la galanteria que distingue a nuestros marinos con un espléndido lunch.

Nos unimos de corazón a los votos unánimes de todos, sin distinción de ideas, deseando que el crucero «Cardenal Cisneros» recorra las mares con bienandanza, pasee con gloria por ellos el estandante de la patria que ha recibido de la ciudad de Mahón, al par que rogamos al Dispensador de todas las mercedes que tienda su manto protector sobre esta nueva nave, asistiéndola en los peligros y que si las vicisitudes de los tiempos y las pasiones de los hombres obligan a que sea defensora de la honra patria y reparadora de agravios, conceda a sus tripulantes una completa victoria, que ocioso fuera pedir para ellos el valor y la abnegación, prendas seguras en el marino español.

El lunes falleció en Palma el conocido comerciante D. Pedro M. Granada, antiguo consignatario de los vapores mahoneses y administrador de la Sucursal del Banco de España. Los vapores de la Marítima pusieron sus banderas a media asta en señal de luto. Descanse en paz el alma del Sr. Granada, que encomendamos a las oraciones de nuestros amigos, enviando a su distinguida familia el más sentido pésame. (Q. D. G.)

En virtud de oposición han sido nombrados catedráticos de Geografía e Historia del Instituto de Mahón, D. José Bañares; del de Valencia, D. Modesto Jiménez de Ventosa; del de Baeza, D. Valentin de la Varga, y del de Soria, D. Juan Fernández Amador de los Ríos.

Se ha encargado de la Cátedra de Agricultura del Instituto General y Técnico de esta ciudad el Sr. D. Juan Pablo Soler, recientemente llegado a Mahón y que previa oposición fué nombrado para ocupar dicha cátedra.

Bien venido sea.

En la Concepción, el viernes próximo se dará principio a los cultos del mes de Mayo, empezando al anochecer.

En la tarde de ayer, fué conducido a la última morada, el cadáver de la anciana y piadosa Señora D.^a Maria Llorens, madre del Rdo. Sr. Ecónomo de la parroquia de San Luis, D. Cristobal Timoner, Ptro.

Reciba nuestro amigo el Rdo. Sr. Timoner, lo mismo que su afligida familia, nuestro más sentido pésame, recomendando al mismo tiempo a nuestros lectores tengan presente en sus oraciones el alma de la finada. (R. I. P.)

Esta mañana se ha cantado solemne Misa de Requiem en la parroquia matriz de Santa Maria, por el alma del que fué presidente del Consejo de Ministros, Excmo. Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta, según estaba ordenado por la Superioridad. (R. I. P.)

Deseamos toda suerte de prosperidades al señor D. Domingo Villanueva, Administrador que hasta ahora ha sido de esta Aduana, quien salió en el último correo para Palma, con el fin de posesionarse de su nuevo destino.

En las elecciones para Diputados a Cortes, verificadas el último domingo, fué elegido sin oposición Diputado por este Distrito, D. Rafael Priete y Caules.

El próximo pasado domingo, la Parroquia de San Francisco administró la Sagrada Comunión a los enfermos e impedidos de dicha feligresia.

En el mismo día, recibieron por primera vez, en la parroquia del Carmen, el Pan de los Angeles, 60 entre niños y niñas.

Las Conferencias de San Vicente de Paul celebraron el domingo último Junta General reglamentaria en las que dirigió la palabra el Rdo. D. Jaime Tutzó, Pbro.

Hoy ha salido el guarda-costas «Numancia» y mañana lo verificará el «Carlos V.» Ambos buques practicarán ejercicios de cañón entre Mallorca y Menorca, pernociando en Alcudia y el jueves de la semana próxima estarán de regreso a este puerto.

Para la primera quincena del próximo Mayo se anuncia la llegada del crucero «Princesa de Asturias.»

Al amanecer de hoy ha llegado el vapor correo «Menorquin». Ha conducido la balija, 24 pasajeros y 27 toneladas de carga general. Ha salido dicho buque esta tarde a hora de itinerario para Barcelona.



Parroquia de San Francisco

El próximo domingo día 3 de Mayo, fiesta de la Invencción de la Santa Cruz, ha de abrirse al culto público la cripta de esta iglesia, practicándose con toda solemnidad los religiosos actos siguientes:

A las diez, el Rdo. Sr. Cura Ecónomo de la expresada Parroquia, debidamente facultado por el Ilmo. y Rdmo. señor Obispo de esta Diócesis, bendicirá la cripta y la devota imagen de Jesucristo Crucificado que en ella ha de venerarse, cantándose los salmos y oraciones que señala el Ritual para estas funciones litúrgicas.

Inmediatamente despues de la bendición se cantará, con acompañamiento de orquesta Misa solemne de la Invencción de la Santa Cruz, predicando despues del Evangelio el Rdo Sr. D. Pedro Pons y Bauzá, Ptro., Cura Regente de la parroquia de Nuestra Señora del Carmen.

Por la tarde se cantarán a las tres y media solemnes Vísperas, rezándose luego el santo Rosario y terminando con el *Te Deum*.

En el día siguiente se dará principio a un devoto novenario en sufragio de las almas recomendadas por los que han contribuido con sus limosnas a la restauración de la cripta, celebrándose a las ocho una Misa rezada, durante la cual se harán oraciones propias para oír la devotamente en provecho de las benditas almas del Purgatorio.

Al anochecer, despues del toque de oraciones, se rezará el santo Rosario y se practicará un piadoso ejercicio con sermón, cantándose los *Padre-nuestros* y el *De profundis*, y predicando respectivamente los oradores sagrados que a continuación se expresan:

- Lunes 4.—Rdo. D. José Juaneda y Callejas, Vicario de esta Parroquia.
 - Martes 5.—Rdo. D. Juan Mercadal, Cura Ecónomo de Ferrerías.
 - Miércoles 6.—Rdo. D. Lorenzo Villalonga, Vicario de Villa-Cárlos.
 - Jueves 7.—Rdo. D. Francisco Timoner, Capellán del Asilo Calabria.
 - Viernes 8.—Rdo. D. Gabriel Coll, Lic. Vicario de Santa María.
 - Sábudo 9.—Rdo. D. Matías Nuza, Vicario de la Concepción.
 - Domingo 10.—Rdo. D. Lorenzo Vanrell, Capellán de las Concepcionistas.
 - Lunes 11.—Rdo. D. Jaime Tutzó, Misionero Apostólico.
 - Martes 12.—Rdo. D. Narciso Panedas, Vicario de Santa María.
- El Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder Cuarenta días de indulgencia a cuantos tomen parte en estas devotas funciones, quienes pueden lucrar dicha gracia cada día que a ellas asistan.

Iglesia de las Concepcionistas

Mañana al atardecer se practicará un piadoso ejercicio preparatorio a los cultos del mes de Maria que seguirán los otros días a la misma hora.

Viernes, por ser el primero del mes se expondrá S. D. M. a las diez y media, celebrándose la Misa con eventual, durante la misma se harán los ejercicios dedicados al Sacratísimo Corazón de Jesús, terminándose con la bendición y reserva.

Obra del Pan de San Antonio

establecida en la iglesia parroquial de San Francisco de Asís

Mes de Abril de 1903

CARGO	Pesetas.
Sobrante que resultó en la cuenta del mes anterior	23'96
Cantidad hallada en el cepillo el día 24 del mismo mes	125'63
TOTAL	149'59

DATA

Pán distribuido a los pobres durante este mes, a 0'38 cénts. de peseta kilogramo:

Martes 7 — 71 kg. 200 gr.	27'06
» 14 — 76 » 200 »	28'88
» 21 — 74 » 400 »	28'27
» 28 — 55 » 200 »	20'97
TOTAL	105'18

RESÚMEN

Importa el Cargo	149'59
Id. la Data	105'18
Sobrante para Mayo 1903.	44'41

Mahón 28 de Abril de 1903.—La Tesorera, Francisca Seguí.—V.º B.º—El Director, Ambrosio Carabó, Pbro.

Desde el 31 de Marzo último hasta hoy se han recogido en el cepillo del Pan de los Pobres 48 pesetas 56 céntimos, con dos papeletas de acción de gracias en que no se expresan los favores alcanzados y otra que dice así:

«Deseando vivamente que una persona, que estaba desavenida conmigo y había de ausentarse pronto, dejase un asunto arreglado, y no sabiendo de qué medio valirme, puesto que lo tenía muy olvidado; se lo suplí de corazón al glorioso San Antonio prometiéndole una limosna para el pan de los pobres y publicarlo en la Revista si me concedía el favor pedido. A los pocos días, y con gran sorpresa mía, se me presentó aquella persona para arreglar el asunto. Dando por ello un millón de gracias al Santo, entregué la limosna ofrecida.—Una devota»

En el cepillo de las peticiones se han encontrado seis papeletas, en las que se suplica: luz, valor y acierto para una persona y, la confusión de sus enemigos; recursos para pagar deudas; alivio en una situación sumamente aflictiva y angustiosa; buen éxito en un negocio; medios para adquirir un objeto que se necesita, y la conversión de varias personas extraviadas ó facilidades para separarse de ellas pacíficamente.

Limosnas ofrecidas para la restauración de la cripta de la parroquia de S. Francisco:

	Pesetas.
Suma anterior	1.581'71
D. Antonio García Vanrell	5'00
Rdo. D. Lorenzo Vanrell, Pbro.	1'00
D. ^a Antonia Tuduri	1'01
Total	1.588'72

(Continuará)

Doña María Llorens Cavaller
entregó el alma a Dios

el lunes 27 del corriente a las 8 y media de la noche a la edad de 75 años habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Su desconsolado esposo, hijos, hermana, sobrinos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden a Dios el alma de la finada.

El entierro y la traslación del cadáver al cementerio de Alayor se efectuaron a las 3 y media de la tarde de ayer.

Casa mortuoria; Rectoría.
San Luis 29 de Abril de 1903.

El Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder Cuarenta días de indulgencia a los fieles por cada Misa que oyeren ó parte de Rosario que rezaren en sufragio del alma de la difunta.

Consigna masónica

Extractamos las siguientes líneas del «Diario Catalán».

En Barcelona hay establecidas las siguientes logias: 28 de Oriente Español, 32 de Oriente Extranjero y 8 independientes, ó que no están agregadas á ningún Oriente, pero según conviene á los fines de la secta, en circunstancias dadas se ponen á las órdenes del Oriente que las solicita y mejores proposiciones hace.

A últimos de Marzo llegaron á Barcelona algunos emisarios que de Madrid, fueron á París, y volvieron á la Corte y regresaron de Madrid con instrucciones concretas para los masones de nuestra capital y su provincia.

Los emisarios llevaban un documento á modo de credencial con el que se presentaron á las logias.

Este documento estaba concebido en los siguientes términos:

«A. L. G. D. G. . . .
A. D. U. . . .
Hs. . . . Nuestro Oriente está inspirado en dos

grandes principios fundamentales, G. A. T. y G. A. P. . . .

Hoy que los elementos liberales se unen en mancomún acuerdo, debemos todos los H. D. L. . . .

V. . . . aprontar nuestras fuerzas para coadyuvar y empujar el movimiento que puede favorecer nuestros principios.

Esperamos que O. B. E. T. S. . . . para tomar acuerdos á fines . . .

G. 33 C. K. . . .
G. O. . . .
M. Morayta. . . .

La autoridad que la credencial concedía á los emisarios fue acatada por unanimidad.

Los Venerables de las Logias, los Caballeros Kadoks y los Maestros de Ceremonias se pusieron de acuerdo, previas algunas *tenidas* por separado y en conjunto y nombraron un delegado por cada logia, para que se pusiera á las órdenes de los emisarios, con el objeto de ejecutar la orden dimanada del Gran Oriente Español.

La disciplina observada por los masones ha sido en esta ocasión ejemplar.

El domingo de Pascua, celebróse en la plaza de toros de la Barceloneta un meeting republicano, terminado el cual expidióse á Madrid el siguiente telegrama, que reprodujo la casi totalidad de la prensa local:

Madrid.—Pozas, 16.—Morayta.

Acabamos de celebrar grandioso mitin Plaza de Toros vieja. Aspecto magnífico. Estandartes, banderas numerosas y banderines rojos numerados de grudos revolucionarios. La banda ejecutó la «Marsellesa» en medio entusiasmo indescriptible.

La presidencia la ocupaban notables personalidades de todas las tendencias republicanas.

Cincuenta pueblos, treinta casinos y siete periódicos representados, concurren al acto.

Calculamos número asistentes al mitin más de 20.000 y 80.000 representados.

Preside el Sr. Corominas, habló expresando objeto acto.

Lerroux actúa de secretario, dando cuenta adhesiones y representaciones. Leyó un Mensaje del Sr. Salmerón, recibido con grandes aclamaciones.

También leyó proposición análoga á la de la Asamblea de Madrid de 25 Marzo, siendo aprobada con una formidable aclamación.

Pronunciaron breves, enérgicos y oportunos discursos los señores Corominas y Lerroux.

Se anunció la venida del Sr. Salmerón.

Los señores Ardíd, Junoy, Palet, Pasarell y otros renunciaron á hablar.

Acto solemne, conmovedor, admirable. Unanimidad, perfecta disciplina.

En nombre de cien mil republicanos de la provincia de Barcelona, anunciamos la constitución del partido y saludamos á España republicana.

«Corominas-Lerroux.»

Y basta por hoy. Insistiremos acerca el particular, cuando las circunstancias lo requieran, pero no cerraremos estas líneas sin añadir que corren rumores de haber la masonería española recibido tres millones de francos de la francesa, para invertirlos en trabajos enderezados al planteamiento de la República en España.

Pensamientos

El sol puede reflejarse en el más pequeño estanque, con tal que sus aguas estén completamente tranquilas.

—El que es verdaderamente bueno, siente hasta la caída de su enemigo:

—Hay personas tan sumamente amables, que su amabilidad les perjudica.

—Nunca encontrarás tiempo para nada; el tiempo no se encuentra, hay que tomarlo.

—El trabajo conserva el cuerpo sano, la inteligencia clara, el corazón entero y la bolsa llena.

Anuncios

PRIMERA COMUNIÓN
NIÑOS Y NIÑAS

A todos los que se retraten en traje de

PRIMERA COMUNIÓN

y encarguen las fotografías de 1.ª clase, (aunque solamente tomen una sola) la primera copia se les hará en

FOTOMINIATURA O SOBRE LADRILLO, (en colores) sin aumento de precio.

VERDADERO REGALO!

FEMENIAS (fotógrafo)

Plaza Miranda, 4 Plaza Miranda, 4

Muestrario en la Plaza del Carmen

Esquina á la calle del Norte



LAS DELICIAS
CONFITERÍA

DE

PEDRO DE A VALLS

1, Prieto y Canles, 1

Para el domingo próximo se encontrarán HELADOS DE VAINILLA y Biscuits glacé.

Además habrá toda clase de licores.

¡Novedad! Bizcochos de Nata ó Natilla

INVENCIONES ÚTILES Y PRÁCTICAS

Efectos de escritorio, aparatos eléctricos de bolsillo y sobremesa, imprentas á mano, máquinas de escribir económicas y muy prácticas, el Copista rápido, el más sencillo, práctico y económico hasta hoy conocido. Timbrés de caoutchouc de todas clases, especialidad en los de bolsillo. Juguetes instructivos, recreativos y educativos. Artículos domésticos, útiles para cocina, mesa, bufete y repostería. Mecheros de incandescencia por Petróleo, Alcohol y Gas Acetileno. Últimas novedades nacionales y extranjeras. Se dan catálogos gratis á quien los solicite.

Depósito completo de todos los artículos citados á disposición del público.

Representantes en Menorca
MORA BOTELLA Y C.ª
35, Cos de Gracia, 35
MAHÓN



FARMACIA DEL

DR. CASASA

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Pildoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarnas de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el «Elixir dentrífico Saint-Servaint del Doctor Casasa.»

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demas humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto Anti-Herpético de Dulcamara», compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

B. Fábregues, imp. Nueva, 25.—Mahón.